



16 de abril, 2014
NIC-CR-175-2014

Señora
Hazel Díaz Meléndez
Directora
Dirección de Concesiones y Normas en Telecomunicaciones
MICITT

Estimada Señora:

Reciba un atento saludo. El Consejo Consultivo de Internet de Costa Rica es un grupo multidisciplinario que está conformado por representantes de diferentes sectores y tiene como finalidad principal discutir temas del ámbito de Internet y del Dominio Superior .cr, para favorecer y promover el desarrollo del país. El Consejo Consultivo de Internet fue creado por NIC Costa Rica y está vigente desde el 04 de octubre de 2012 y cuenta con representación de más de 15 instituciones nacionales siendo así un ejemplo mundial del modelo "multistakeholder" en gobernanza de Internet.

Tomo la oportunidad para compartir con usted las conclusiones de la reunión del Consejo Consultivo de Internet del pasado 9 de abril del presente año sobre sugerencias para la posición país en la reunión NETmundial que se llevará a cabo el 22 y 23 de abril del 2014 en São Paulo, Brasil. Durante la reunión, tuvimos la oportunidad de discutir sobre la posición de Costa Rica en las últimas reuniones internacionales que han sido claves en definir gobernabilidad de Internet. Se identificó el discurso la Señora Presidenta de la República Laura Chinchilla Miranda durante la reunión de ICANN 43 en San José, Costa Rica durante marzo del 2012 como el eje para definir la posición de Costa Rica en la reunión de NETmundial. Tomando en cuenta este discurso de la Sra. Presidenta identificamos como claves las siguientes ideas que la podrán apoyar durante su participación en la reunión:

- **Apoyar el modelo "multistakeholder" para la gobernabilidad de Internet** - "Internet nos pertenece a todos, y todos debemos participar en el debate sobre las reglas que la deben regir. El diseño de la gobernaza de Internet debe basarse en un enfoque "multistakeholder" independientemente de nuestro poder político, corporativo o financiero..."¹
- **Apoyar un Internet libre y abierto** - "Las preocupaciones legítimas en los campos de privacidad, seguridad y protección de la propiedad intelectual no deben ser excusa para justificar acciones tendientes a ejercer controles altamente restrictivos en el ciberespacio..."¹

¹ Discurso de la Sra. Laura Chinchilla Miranda, Presidenta de Costa Rica, ICANN 43, Marzo 2012.



- **Apoyar un Internet que garantice privacidad y seguridad** – “Abogamos por un modelo que garantice la privacidad y la seguridad dentro de esquemas de acceso universal.”¹
“En el área de seguridad, la prioridad deber ser la protección a los niños.”¹

Además, durante nuestra discusión hicimos referencia a otras reuniones y acuerdos que apoyan la posición de Costa Rica en estas tres ideas anteriormente mencionadas:

- Membresía y participación de Costa Rica en el la **Coalición de la Libertad de Internet** (Freedom Online Coalition www.freedomonline.tn). Esta coalición de más de 20 países aboga por un Internet libre y abierto y fomenta el diálogo internacional en como crear un modelo multistakeholder. Costa Rica firmó su apoyo a esta iniciativa en el año 2012 y participó por primera vez en al reunión de junio del 2013.
- La Sra. Presidenta Laura Chinchilla es madrina del “Child Online Protection” un programa promovido por la Unión de Internacional de Telecomunicaciones que trabaja en mejorar la seguridad de las niños y niñas en el Internet.

Por último, el Consejo Consultivo de Internet conversó como la gobernanza de Internet es un tema filosófico que está basado en principios que toda la sociedad democrática debe aspirar y defender. Tal como lo mencionó el Dr. Guy de Téramond, miembro de Comisión de Dominios de NIC Costa Rica en la reunión de ICANN 46 en Beijing, China en abril del 2013, “La gobernanza de la Internet debe estar basada en principios universales aceptados universalmente como la Declaración de los Derechos Humanos, La Constitución de los Estados Unidos (Bill of Rights) o la Declaración de los Derechos del Hombre y Ciudadano de la Revolución Francesa, para regir este nuevo espacio que se abre a la humanidad, el ciberespacio...”²

Esperamos que nuestros aportes sean de valor en su participación en la reunión de NETmundial en los próximos días. Le deseamos muchos éxitos en esta actividad y estamos seguros que Costa Rica nuevamente resaltaré como un ejemplo mundial en la gobernaza de Internet.

Saludos cordiales,

Rosalía Morales
Directora Ejecutiva
NIC Costa Rica

Ci: Archivo

² Dr. Guy de Téramond, Comentarios en el Foro de Internet Governance- The Global Agenda, ICANN 46 Beijing, China, Abril 2013.